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GRUPPO	  DI	  GESTIONE	  PER	  L’ASSICURAZIONE	  DELLA	  QUALITA’	  	  
CORSO	  DI	  STUDIO	  in	  SCIENZE	  E	  TECNICHE	  DELL’EDILIZIA	  
VERBALE	  N.3	  _	  Seduta	  del	  13	  maggio	  2019	  
	  
Il	   giorno	   lunedì	  13	  maggio	  2019	  alle	  ore	  14,00	  presso	   lo	  studio	  n.	  5	  al	  3°	  piano	  del	  Dipartimento	  di	  
Architettura	  e	  Disegno	   Industriale,	   abbazia	  di	   San	   Lorenzo	  ad	   Septimum,	  Aversa	   (CE),	   si	   è	   tenuta	   la	  
riunione	  del	  “Gruppo	  di	  Gestione	  per	  l'Assicurazione	  della	  Qualità”	  del	  Corso	  di	  Studi	  in	  “Scienze	  e	  
tecniche	  dell'edilizia”,	  convocata	  dal	  Presidente	  del	  Corso	  di	  Studio	  e	  Referente	  per	  la	  Qualità,	  in	  
data	  7.5.2019.	  
	  
Sono	  presenti:	  
il	  Presidente	  del	  CdS,	  Responsabile	  della	  Qualità	  del	  CdS:	  Prof.	  Concetta	  Lenza;	  	  
i	  docenti:	  Marino	  Borrelli,	  Ornella	  Cirillo,	  Gino	  Iannace,	  Caterina	  Frettoloso.	  
	  
La	  prof.ssa	  Cirillo	  assume	  il	  ruolo	  di	  Segretario	  verbalizzante.	  

Il	  Presidente	  apre	  i	  lavori	  informando	  i	  colleghi	  dell’imminente	  scadenza	  di	  compilazione	  di	  alcuni	  
quadri	  della	  Scheda	  SUA	  CdS	  2019.	  I	  docenti	  presenti	  ne	  prendono	  atto	  e	  coordinano	  le	  attività	  da	  
svolgere	   a	   tal	   fine	   in	   relazione	   alle	   proprie	   competenze	   in	   seno	   al	   GAQ:	   Frettoloso	   sarà	  
responsabile	   dei	   quadri	   riferiti	   all’internazionalizzazione;	   Iannace	   di	   quelli	   dell’orientamento	   in	  
ingresso	   e	   in	   itinere,	   tutorato	   e	   job	   placement;	   Borrelli	   sarà	   coinvolto	   per	   le	   infrastrutture	   e	   le	  
pagine	   del	   sito	   web;	   Cirillo	   per	   le	   sezioni	   generali,	   quadri	   A,	   Qualità	   e	   per	   la	   raccolta	   di	  
informazioni	  relative	  alla	  sede	  di	  Ingegneria.	  Così	   impostato	  il	   lavoro,	  dietro	  la	  supervisione	  della	  
prof.	  Lenza,	  si	  svolgerà	  anche	  a	  distanza	  e	  secondo	  le	  Linee	  guida	  dettate	  dal	  Presidio	  di	  Qualità	  di	  
Ateneo,	  entro	  la	  scadenza	  interna	  prevista	  dallo	  stesso	  per	  il	  31.5.2019. 

	  
Il	   Presidente	   prosegue	   comunicando	   di	   aver	   avuto	   un	   confronto	   con	   i	   rappresentanti	   degli	  
studenti	  in	  merito	  alle	  difficoltà	  che	  potranno	  insorgere	  nel	  caso	  di	  insegnamenti	  in	  cui	  i	  docenti	  
delle	   commissioni	   di	   esame	   cambieranno	   rispetto	   a	   quelli	   che	   hanno	   effettivamente	   erogato	   i	  
corsi.	   Il	   docente	   responsabile	   della	   Didattica	   s’impegna	   a	   monitorare	   tale	   situazione,	  
salvaguardando	  gli	  interessi	  degli	  studenti.	  	  
In	   merito	   ancora	   alla	   didattica	   e	   alle	   nuove	   coperture	   dei	   corsi	   previste	   per	   l’aa	   2019/20	   dal	  
Dipartimento,	   emerge	   la	   necessità	   di	   assicurare	   un	   efficace	   coordinamento	   tra	   i	   docenti	   che	  
erogheranno	  gli	  insegnamenti.	  Si	  segnalerà	  tale	  necessità	  in	  occasione	  degli	  incontri	  collegiali,	  a	  
partire	  dal	  prossimo	  CCdS	  in	  cui,	  proprio	  a	  tal	  fine,	  questi	  potranno	  essere	  invitati	  a	  partecipare	  
all’adunanza	  in	  anticipo	  rispetto	  alla	  effettiva	  apertura	  del	  nuovo	  anno	  accademico.	  	  
In	   ogni	   caso	   si	   preannuncia,	   a	   chiusura	   del	   quadrimestre,	   un	   incontro	   con	   tutta	   la	   docenza	  
prevista	   per	   il	   prossimo	   anno	   accademico	   per	   individuare	   i	   contenuti	   preliminari	   da	   garantire	  
negli	  insegnamenti.	  	  
In	  merito	  all’avvio	  del	  prossimo	  anno	  accademico,	  si	  rammenta	  che	  nei	  requisiti	  di	  ammissione	  al	  
CdS,	   sono	   previsti	   dei	   test	   di	   autovalutazione	   nelle	   materie	   di	   base	   matematica	   e	   storia,	   da	  
rendere	   disponibili	   alle	   possibili	   future	   matricole	   in	   vista	   di	   una	   prevalutazione	   delle	   proprie	  
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competenze.	  A	  tale	  scopo	  è	  necessario	  verificare	  in	  quale	  spazio	  del	  nuovo	  sito	  di	  Dipartimento	  
sarà	  possibile	  tale	  pubblicazione	  e	  adoperarsi	  perché	  entro	  la	  chiusura	  del	  semestre	  si	  abbiano	  i	  
questionari	  da	  parte	  dei	  docenti	  e	  la	  casella	  definita	  a	  questo	  scopo	  sia	  attiva.	  
	  
Tra	  gli	  ultimi	  adempimenti	  da	   rammentare,	   in	  particolare	  ai	  docenti	  del	   secondo	  quadrimestre	  
dell’aa	   2018/19,	   rientra	   la	   compilazione	  dei	  questionari	   di	   valutazione	  dei	   corsi	   da	   parte	   degli	  
studenti	   e	   dei	   docenti	   stessi:	   si	   farà	   adeguata	   sensibilizzazione,	   in	   sede	   collegiale	   e	   attraverso	  
comunicazioni	   dedicate	  da	  parte	  della	   prof.	   Cirillo,	   a	   che	   tale	   procedura	   venga	   concretamente	  
effettuata	  dalla	  totalità	  dei	  responsabili.	  Si	  provvederà,	   inoltre,	  a	  ricordare	  a	  tutta	   la	  docenza	   il	  
corretto	   caricamento	   sul	   sito	   del	   Dipartimento	   del	   proprio	   curriculum	   vitae	   in	   italiano	   e	   in	  
inglese,	   l’orario	   di	   ricevimento	   in	   numero	  minimo	   di	   4	   ore,	   la	   rispondenza	   dei	   contenuti	   dei	  
programmi	   ai	   descrittori	   di	   Dublino	   e,	   non	   ultimo,	   una	   articolazione	   dei	   criteri	   di	   valutazione	  
molto	  puntuale	  in	  relazione	  a	  tempi,	  contenuti	  minimi,	  votazioni.	  	  
	  
Per	   quanto	   attiene	   l’Orientamento	   e	   la	   divulgazione	   del	   CdS,	   il	   prof.	   Iannace	   informa	   sulle	  
attività	  condotte	  personalmente	  negli	  istituti	  superiori,	  segnalando	  quelli	  in	  cui	  si	  è	  già	  recato:	  	  
-‐	  Istituto	  di	  Istruzione	  Superiore	  "Galilei-‐Vetrone"	  (Liceo	  Scientifico	  e	  Istituto	  per	  geometri)	  

Benevento,	  in	  data	  05.04.2019;	  
-‐	  Istituto	  di	  Istruzione	  Superiore	  "Virgilio"	  (Liceo	  Artistico)	  Benevento,	  in	  data	  08.04.2019;	  
-‐	  Liceo	  Scientifico	  Statale	  "G.	  Rummo	  "	  Benevento,	  in	  data	  13.04.2019;	  
-‐	  Istituto	  di	  Istruzione	  Superiore	  "G.	  Marconi"	  di	  Vairano	  Patenora	  (Caserta),	  in	  data	  12.04.2019;	  
	  
e	  quelli	  in	  programma:	  
-‐	  Istituto	  per	  Geometri	  di	  Formia	  (Latina),	  in	  data	  20.05.2019;	  
-‐	  Istituto	  di	  Istruzione	  Superiore	  "S.Leucio"	  (Liceo	  Artistico)	  Caserta,	  in	  data	  21.05.2019.	  	  
	  
In	   questi	   incontri	   si	   è	   presentato	   del	   materiale	   illustrativo	   preparato	   con	   l’ausilio	   del	  
rappresentante	   degli	   studenti	   Davide	   Di	   Sarno	   e	   della	   prof.	   Cirillo,	   che	   il	   docente	   ha	   trovato	  
adeguato	  agli	  obiettivi.	  	  
	  
Per	  la	  promozione	  del	  CdS,	  tuttavia,	  il	  GAQ	  rileva	  l’opportunità	  di	  incrementare	  i	  canali	  e	  i	  mezzi	  
di	  divulgazione	  del	  CdS,	  valutando	  la	  possibilità	  di	  pubblicare	  un	  video	  sul	  sito	  e/o	  in	  altri	  contesti	  
di	  Ateneo	  e,	  inoltre,	  di	  individuare	  modalità	  e	  contenuti	  con	  cui	  sfruttare	  i	  “social”	  per	  la	  veloce	  e	  
reiterata	  divulgazione	  delle	  attività	  portate	  avanti	  dal	  Corso	  di	  studi.	  	  
Al	   fine,	   inoltre,	   di	   poter	   inserire	   anche	   questo	   CdS	   nell’Annuario	   dell’aa	   2018/19	   e	   della	  
manifestazione	   ERGO	   del	   Dipartimento	   di	   Architettura	   e	   Disegno	   Industriale,	   come	   ulteriori	  
forme	  di	   divulgazione,	   si	   prevede	  di	   chiedere	   ai	   docenti	   relatori	   di	   tesi	   o	   responsabili	   di	   lavori	  
d’anno	  dimostrativi	  della	  natura	  specifica	  di	  questo	  CdS	  di	  elaborarne	  documenti	  di	  sintesi	  come	  
previsti	  dalle	   linee	  guida	  dell’Annuario	  definite	  dalla	  Commissione	  per	   la	  Comunicazione	  e	  una	  
tavola	  secondo	  il	  format	  prestabilito	  per	  i	  laureandi	  in	  Architettura.	  
Per	   ulteriore	   visibilità	   delle	   attività	   del	   CdL	   si	   è	   ipotizzato	   ancora	   di	   realizzare	   un	   evento	   a	  
conclusione	   del	   quadrimestre	   in	   corso	   o	   ad	   apertura	   del	   nuovo	   anno,	   in	   cui	   si	   intenderà	   dare	  
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soddisfazione	  e	  incentivo	  agli	  studenti,	  anche	  attraverso	  una	  premiazione	  ai	  migliori,	  visibilità	  e	  
promozione	  al	  CdS.	  	  
Non	  si	  esclude,	  in	  proposito,	  di	  prendere	  contatti	  con	  reti	  televisive	  per	  la	  divulgazione	  di	  simili	  
iniziative.	  	  	  
	  
Sulla	   questione	   dell’internazionalizzazione	   riferisce	   la	   collega	   Frettoloso,	   comunicando	   che	  
hanno	  partecipato	  al	  “Bando	  Mobilità	  Erasmus+	  studio	  e/o	  traineeship	  e	  Mobilità	  Internazionale	  
a.a.	   2019/2020"	  6	   allievi	   iscritti	   al	   3°	   anno	   (Piccolo	   Rossella,	   Piccolo	   Armando,	   Cinquegrana	  
Angela,	  Frascogna	  Rachele,	  Del	  Prete	  Maria,	  Marotta	  Luigi)	  del	  CdS.	  	  

Come	  si	  evince	  dalla	  graduatoria	  generale	  di	   idoneità	  di	  Ateneo	  relativa	  alla	  mobilità	  Erasmus+	  
TRAINEESHIP	  	  
(https://www.unicampania.it/RipartizioniFS/RAG/International/Bando_Mob_Internazionale_19-‐
20/Approvazione_Atti/Approv_Atti_Trainee_19-‐20.pdf),	   gli	   allievi	   che	   hanno	   presentato	  
domanda	   e	   sostenuto	   il	   colloquio	   (4),	   hanno	   raggiunto	   un	   punteggio	   totale	   superiore	   a	   40	   e,	  
pertanto,	  risultano	  idonei.	  

A	  seguire	  il	  Presidente	  del	  CdS	  si	  raccomanda	  con	  il	  prof.	  Borrelli	  per	  l’ulteriore	  verifica	  del	  sito	  di	  
Dipartimento	  e	  il	  relativo	  caricamento	  dei	  sillabi	  degli	  insegnamenti	  per	  l’aa	  2018/19,	  affinché	  si	  
accerti	  che	  siano	  state	  recepite	  le	  segnalazioni	  già	  effettuate	  ai	  docenti	  nei	  mesi	  scorsi.	  
	  
Alle	  ore	  15,30	  la	  seduta	  è	  tolta.	  
Del	  che	  è	  verbale.	  
	  
Il	  Segretario	   	   	   	   	   	   	   Il	  Referente	  della	  Qualità	  
arch.	  Ornella	  Cirillo	   	   	   	   	  	   	   prof.	  arch.	  Concetta	  Lenza	  

	   	   	   	   	   	  


